


　政府は２０２１年秋までに「デジタル

庁」を新設する方針とのことです。すで

にデジタル・ガバメントの実現を目指し、

様々な法令の制定・改正が進む中、その

動きはさらに加速するものと思われます。行政書士会に限ら

ず、行政手続きに関わるすべての士業団体は、この波に乗り

遅れまいと、情報収集・政策提言に必死です。

　とくに行政書士は、複数の省庁・地方自治体に対する申請

手続き等を扱うことから、縦割り行政の弊害を日々実感して

いるところであり、行政手続きの一元化には期待大です。

　私が行政書士登録した２０００年には、すでに「電子政府」

というワードは盛んに使われていました。あれから２０年、

今度こそ一気に進むかもしれません。準備万端整えておきま

しょう。

　神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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理事会開催報告
日　　時　令和２年８月２６日（水）１５時３０分〜１６時５５分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：２８名（理事会構成員定数３１名）
出 席 者　

会　　長：田後隆二
副 会 長：石川房治、村上敬隆、平野公平、堀川幸夫、大和めぐみ 
常務理事：納谷次弘
理 　 事： 粂智仁、南勲、飯田弘樹、荒木克成、小川恵一、村上崇文、向川潔、伊達佳弘、 

大野佐由理、岡本祐樹、下川原孝司、竹中義久、赤澤師明、大菊明、蛭川奈美、 
町田緑、廣瀬聖、我妻敦、阪西貴子、池上嘉一、笹森浩史

オブザーバー：渡邊秀夫監事、加藤幹夫政治連盟会長、田中誠支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）納谷次弘事務局長、加藤岡政彦事務局次長　
欠 席 者：笠間由美子理事、佐藤慎一理事、坂下美智夫理事、青木弘子監事、

　
議 決 事 項

（１）会員の罹災に関する給付（案）について

協 議 事 項
（１）会員の処分について

報 告 事 項
（１）会員の状況について
（２）行政書士試験の対応について
（３）行政書士制度広報月間の取組みについて
（４）年間スケジュールについて
（５）各部・委員会・ＷＧ等活動報告について
（６）今後の事務局の体制について
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理事会開催報告
日　　時　令和２年９月２３日（水）１５時３０分〜１６時５９分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：２６名（理事会構成員定数３１名）
出 席 者　

会　　長：田後隆二
副 会 長：石川房治、平野公平、堀川幸夫、
常務理事：納谷次弘
理　　事： 粂智仁、南勲、飯田弘樹、荒木克成、小川恵一、村上崇文、伊達佳弘、大野佐由理、 

岡本祐樹、下川原孝司、竹中義久、笠間由美子、赤澤師明、佐藤慎一、大菊明、 
蛭川奈美、町田緑、廣瀬聖、我妻敦、池上嘉一、笹森浩史

オブザーバー：田中誠支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）納谷次弘事務局長、加藤岡政彦事務局次長　
欠 席 者： 村上敬隆副会長、大和めぐみ副会長、向川潔理事、阪西貴子理事、 

坂下美智夫理事、青木弘子監事、渡邊秀夫監事、加藤幹夫政治連盟会長

議 決 事 項
（１）会員の処分について

協 議 事 項
（１）会員の処分について
　１−１ 廃業勧告処分について
　１−２ 会員の権利の停止処分について
（２）神奈川県知事に対する措置要求について

報 告 事 項
（１）会員の状況について
（２）行政書士試験の対応について
（３）支部長会の報告について
（４）年間スケジュールについて
（５）各部・委員会・ＷＧ等活動報告について
（６）行政書士ＡＤＲセンター神奈川のチラシについて
（７）コスモス成年後見サポートセンター神奈川県支部協賛金について
（８）日行連関東地方協議会会長会の報告について
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総務部 ◀◀◀

令和３年新年賀詞交歓会開催方法の変更について

　毎年恒例となっております新年賀詞交歓会につきまして、これまでは多くの会員の皆様にご参加い
ただいてきたところですが、本年度は新型コロナウイルスの感染予防の観点から、３密を避けるため
立食ビュッフェ方式を変更し、規模を大幅に縮小した上で、着席型式にて開催することといたしまし
た。このため誠に残念ではございますが本年度は会員の皆様への参加募集を中止させていただきま
す。
　何卒ご理解いただけますようお願い申し上げます。
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令和３年新年賀詞交歓会における 
ボランティア募集のご案内

　平素は本会の運営にご理解ご協力頂き有難うございます。
　このたび、毎年恒例となっております新年賀詞交歓会につき、ボランティアを募集致します。多く
のご来賓をお迎えするイベントに、ボランティアとしてご参加頂き、その成功にお力をお貸しいただ
ければと存じます。
　つきましては、ボランティアへの参加をご希望の方は、下記応募条件をご確認の上、別紙にご記入
頂き、行政書士会事務局へＦＡＸ又はホームページの研修申込フォームよりご応募ください。応募さ
れた方につきましては、採用の可否につきまして、後日ご連絡致します。

記
・業務内容：新年賀詞交歓会におけるご来賓誘導等
・集合日時： 令和３年１月２０日（水） 

１３時集合（予定） 
１９時解散（予定）

・旅費日当：支給なし
・募集人数：２０名程度
・応募条件： 以下のすべての条件を充たす方 

① 会費を滞納していないこと 
② 原則として入会歴３年未満の方

・申込〆切：令和２年１２月１８日（金）
・その他　：終了後、軽食の支給あり

申込番号：　　　−

氏名（支部名） （　　　　　　　　　　支部）

会員番号(４ケタ)

事務所所在地

〒

電話・ＦＡＸ
メールアドレス

電話：　　　　　（　　　　　）

FAX：　　　　　（　　　　　）

Mail：　　　　　

神奈川県行政書士会事務局ＦＡＸ⇒０４５−６６４−５０２９



行政書士 かながわ 2020.11/12 Vol.265

各部情報掲示板

5

※画像はイメージです。※掲載の内容は2020年10月現在の内容です。変更になる場合がございますので予めご了承ください。

企業ID／k a n a - g y o s e i
パスワード／kana-gyosei01

ご予約
お問い合せは

10：00～18：00（月～土曜日）
※日曜・祝日・12月29日～1月3日休業セラヴィリゾート泉郷 予約センター

ご予約の際は「神奈川県行政書士会」とお伝えください。
http://hoyojo.izumigo.co.jp/泉郷法人会員 検索検索インターネットでのご予約は 初回のみ登録が必要となります。

TEL.050-5846-1234

HP

プラン
1泊2食付

さらに地域共通クーポン!!

13,200円

8,580円
12/31～1/2は15,200円（Go To割引前金額）

和食会席または洋食フルコースからお選びいただけます。

14,520円相当のご夕食と2,178円相当のご朝食がついて

〈契約保養所〉セラヴィリゾート泉郷
定休日：12/30・31を
除く毎週水・木曜日

伊豆
高原

ホテルアンビエント伊豆高原【本館・コテージ】

大人お一人様／消費税込・サービス料込・入湯税別

プラン有効期間：2021/3/31まで

和食会席：伊豆に来たらぜひ味わいたい「伊勢海
老」「金目鯛」「黒毛和牛」を贅沢に使った和会席
料理です。厳選素材と、伊豆近海魚介がお食事
を華やかに演出いたします。豪華食材のご夕食で
贅沢旅に彩りを添えてください。
洋食フルコース：黒毛和牛や、伊豆に来たらぜひ
味わいたい「伊勢海老」を贅沢に使ったフレンチ
コース。厳選素材と、伊豆近海魚介がお食事を華
やかに演出いたします。豪華食材のご夕食で贅
沢旅に彩りを添えてください。

和食ご朝食

洋食ご朝食

ご夕食はグループで和洋を統一していただいています。
朝食はグループ内で和洋お好みでお選びいただけます。

Go To トラベル
キャンペーンで

35%OFF!!
Go To トラベル
キャンペーンで

35%OFF!!

※写真のお造りは2人前となります。※写真のお造りは2人前となります。

おかげさまでセラヴィリゾート泉郷は創業50周年 日頃よりセラヴィリゾート泉郷をご利用いただきありがとうございます。
おかげさまで弊社は2020年9月4日に創業50周年を迎えました。
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セラヴィリゾート泉郷の

具体的な対策について

衛生管理について
■お客様へのお願い
●フロントロビー入場時（弊社送迎バスをご利用の方は乗車時）にお客様全員の
検温と手指消毒をお願いしております。又、チェックインの際、体調及び海外渡
航歴の確認をさせていただきます。３７．５度以上の発熱、２週間以内の海外渡
航歴、又、新型コロナウイルス感染の疑いのある症状を確認した場合、保健所
及び医療機関の指示に従い、ご宿泊をご遠慮いただく場合がございます。
●フロントロビー、エレベーター内等、複数のお客様が混在する場所では、マス
クの着用をお願いしております。又、他のお客様にも配慮いただき、間近で
の会話も極力お控えいただくようお願いいたします。
●レストラン施設への入場の際にも手指消毒をお願いしております。
●団体旅行や大人数での宴席を伴う旅行はご宴席時にテーブルの配置等適
切な距離を確保した上での開催をお願いいたします。尚、カラオケの使用は
当面の間ご遠慮いただいております。

■従業員の取組
●出勤前の検温、出社時の体温記録をしております。３７．５度以上の発熱
時、又、体調に異変がある場合は出勤停止にしています。
●うがい、手洗い、手指消毒を徹底いたします。
●お客様応対時にもマスクを着用いたします。

●客室のカギや受付用備品（ボールペン、トレイ等）は都度、消毒いたします。
●チェックインカウンター、売店レジなどに飛沫感染防止のクリアシート等を設
置しております。

●客室やホテル内各所に消毒液を設置しております。
●定期的な換気をいたします。

●通常清掃に加えて、手の触れる機会の多い箇所は消毒液を使用した清掃
を徹底いたします。
●客室清掃時、及び客室清掃後の換気をいたします。

●弊社の多くの施設で取り入れている「バイキング形式」でのご提供を見合わ
せセットメニューやルームサービスメニューへ変更いたします。
●食事会場で一時的に外したマスクを清潔に保管するためのマスクホルダー
をお配りいたします。

■食事のご提供での取組

■館内の取組

■客室清掃の取組

3密の回避
●食事会場はテーブル間に飛沫感染防止設備の設置又は社会的距離（約
2m）を確保するなど感染症拡大防止対策を徹底いたします。

●混雑状況により、フロントロビー、レストラン、大浴場、売店などの入場制限
をさせていただく場合がございます。
●以下施設の使用を停止しております。
　・大浴場のサウナ　・カラオケルーム　・キッズスペース　・ゲームコーナー
　・喫煙ルーム　・室内ドッグプール　・天体ドームなど
　感染症拡大防止対策を十分に行えると判断できた際は営業を再開いたし
ます。
●屋外でのイベントは密集プログラムの回避、マスク着用のお願いをするなど
十分に注意して運営してまいります。

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策について
弊社では2020年6月5日より取り組んでいる新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を

2020年12月1日より、下記の通りに変更をいたします。

なお、記載しました各対策は、２０２１年３月末日を目処に弊社直営施設にて実施させていただきますが、今後も日本政府ならびに関係機関の示す方
針や社会情勢により、内容を変更する可能性がございます。その際にはあらためてホームページなどでご案内をさせていただきます。

2020年11月30日まで

大規模施設
（客室数８０室以上）

●ネオオリエンタルリゾート八ヶ岳高原　●ホテルアンビエント蓼科・コテージ　●ホテルアンビエント安曇野・コテージ
●ホテルアンビエント伊豆高原本館・アネックス・コテージ
●蓼科わんわんパラダイスコテージ　●安曇野わんわんパラダイスコテージ

中小規模施設
（客室数８０室未満）

○清里高原ホテル　○浜名湖グランドホテルさざなみ館　○ホテル アルティア鳥羽　○八ヶ岳わんわんパラダイス
○伊豆高原わんわんパラダイスホテル　○高山わんわんパラダイスホテル　○鳥羽わんわんパラダイスホテル
○松阪わんわんパラダイス 森のホテルスメール　○Wan’s Resort山中湖　○Wan’s Resort城ヶ崎海岸

2020年12月1日～2021年3月末日
宿泊施設の客室稼働を
80％以下に抑制

対策 1 引き続き大規模施設の客室稼働は８０％以下に抑制
中小規模施設の客室稼働制限は解除

食事会場での
社会的距離（約2m）の確保

対策 3 食事会場での社会的距離（約２m）の確保または
飛沫感染防止設備の設置が完了した
テーブル間においては、社会的距離（約２m）の確保を解除

バイキング形式での営業を中止対策 2 引き続きバイキング形式での営業の中止を継続

フロントロビーや大浴場などのパブリックスペースにおいて、過剰な人数の密集を回避することが可能な
中小規模施設は客室稼働80％制限を解除いたします。対策1の変更

食事会場に飛沫感染防止設備の設置が完了したテーブル間においては社会的距離（約２m）の
確保を解除いたします。対策3の変更
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広報部 ◀◀◀

一般向けホームページをリニューアルしました。

　１０月１日、神奈川県行政書士会の一般向けホームページをリニューアルいたしました（ＵＲＬの
変更はありません）。
　これまでのホームページは、すでに制作から１０年以上経過し、昨今の平均的なインターネット環
境に合致しなくなっていたところ、一昨年、まずは会員向けホームページのリニューアルを行い、昨
年度から本年度にかけて一般向けホームページの制作に着手、１０月１日、一部作成中のページを除
き公開いたしました。
　
　今回の改訂にあたっては主に以下の点に重点を置き、新ホームページの制作を行いました。

　・ 統計データ（総務省「情報通信白書」２０１８）によると、インターネットの利用者が、パソコ
ンからのアクセスよりも、スマートフォン・タブレットからの利用者の方が多くなった。そのた
めスマートフォン・タブレットからの閲覧者からも、見やすいレイアウトへの変更。（レスポン
シブデザインによるレイアウト）

　・行政書士の業務紹介など、最新法令に即した情報への更新。
　・ 行政書士への相談を考え本会ホームページにたどり着いた閲覧者が、相談会情報等にアクセスが

しやすくなるレイアウトの導入。

　コンテンツの作成にあたっては、各業務部の皆様にもご協力頂きありがとうございました。広報部
では今後も、ホームページを中心に様々な情報発信を行って参ります。
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令和２年　行政書士制度広報月間の取組について

　今年は新型コロナウイルス感染症拡大の影響を考慮し、毎年、横浜そごう地下１階の新都市プラザ
で開催しておりました大規模相談会「行政書士フェスタ」は中止致しました。
　その代替企画として広報部では行政書士制度広報月間にあたり、様々なメディアでの広報活動を実
施しました。

▼１０月１日（木）　読売新聞神奈川版に広告掲載
　行政書士制度広報月間の初日である１０月１日（木）、読売新聞神奈川県版に、田後隆二会長の
メッセージとともに５段広告を掲載いたしました。「リアル」での相談会実施が難しい状況です
が、本会にて実施している電話相談のお知らせを掲載し、行政書士へのご相談を呼び掛けておりま
す。（写真は実際の紙面）
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▼１０月１日（木）〜２３日（金）　タウンニュース各地域版に各支部支部長などのインタビューを掲載
　神奈川県内各地域で発行されている地域情報紙「タウンニュース」各地域版に、県内各支部の取
り組みを、支部長などへのインタビュー形式で掲載しました。記事はタウンニュースのＷＥＢ版に
も掲載されています。（写真は横浜中央支部、緑支部の掲載記事）

▼１０月９日（金）　ＦＭヨコハマに田後隆二会長出演
　１０月９日（金）午前１１時から放送された、ＦＭヨコハマ「Ｌｏｖｅｌｙ Ｄａｙ♡」の中で
放送されている人気コーナ「藤田優一の街角リポート」に田後隆二会長が出演しました。
　「はぁぁ〜い、藤田でーす」ではじまる、おなじみの藤田リポーターから、田後会長がインタ
ビューを受ける形で、５分ほどの短い時間でしたが、行政書士業務の紹介、行政書士会が行ってい
る各種電話相談の紹介を行いました。（写真は藤田リポータ—と田後会長）
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企画部◀◀◀

報酬統計のための調査実施について（依頼）

　会員の皆様におかれましては、時下益々ご清祥のこととお喜び申し上げます。
　日頃は、企画部事業に対しまして深いご理解・ご協力を頂きまして、厚く御礼申し上げます。
　さて、神奈川県行政書士会では、本会の全会員を対象に、会則第64条2項に基づき、行政書士が業
務に関して受ける報酬の額について統計を作成し、公表するため、神奈川県行政書士会報酬額統計調
査規則による調査を実施いたします。

　今回は、運輸警察部・建設環境部・民事法務部・国際部のご協力を頂き、調査項目を、より現状に
合わせたものに見直し、調査集計結果が業務の参考となりやすい内容にしています。

　調査方法は、会員の皆様に、１１０項目（予定）から、令和２年１月１日から同年１２月３１日迄
の間に実際に行った業務について、平均的な報酬金額を、本会ホームページ上の特設ページに入力し
て頂く方法で行います。

　特設ページは、令和２年１２月中旬（予定）に開設致しますが、令和３年１月１日現在の本会会員
から、同年１月４日から同年２月１日までの間に、ご回答頂いたものを有効回答とします。（回答期
限は、同年２月１日）
　
　調査集計後、同年３月末日迄に統計を作成し、「行政書士かながわ」及び神奈川県行政書士会ホー
ムページ等により公表します。

　会員の皆様のご協力をお願い申し上げます。

　なお、調査方法・内容等の詳細は、特設ページ上にて公表致しますが、やむを得ない事情により変
更される場合もありますので、予めご了承下さい。
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※１ 新築住宅でも、入居中でも可能。また、 室からでも、戸建て 棟でも可能です。

※２ 住宅確保要配慮者…低額所得者、被災者、高齢者、障害者、子育て世帯、外国人などのこと。

そこで、神奈川県居住支援協議会では、システムへの入力が難しいという方へ、

申請書の作成等、登録作業の支援を行っています（協力：神奈川県行政書士会）。

登録の手続き等の詳細及び申請書作成のご依頼については、神奈川県居住支援

協議会事務局（ ： ）までお問合せいただくか、裏面をＦＡ

Ｘ（ ： ）してください。

（申込期限：令和３年 月 ９日（金）まで：費用無料）

登録制度と登録支援のイメージ図

不動産業者・賃貸住宅のオーナーの皆様へ

セーフティネット住宅

登録支援 のご案内

神奈川県

居住支援協議会

神奈川県など

高齢者の入居を受け入

れる住宅として登録し

よう！でも登録の方法

が分からない（大変そ

うだなぁ）…。

高齢者でも入居でき

る賃貸住宅を探そ

う！登録 情報提供

マッチング

オーナー 要配慮者

国による、改修

費補助の経済

的支援

居住支援協議会

や居住支援法人

等※による、入居

相談などの居住

支援

費用

無料

セーフティネット住宅とは？

※居住支援法人…地域で居住支援の活動に取組む法人として、県が指定する法人です。

ここを支援します！

お持ちの賃貸住宅の空き室等※ を「住宅確保要配慮者※ の入居を拒まない賃貸住
宅」（セーフティネット住宅）として県などに登録し、有効活用する制度です。
神奈川県内の住宅の登録は、「公益社団法人 かながわ住まいまちづくり協会」が県
などから指定登録機関の指定を受け、行っています。

登録については、基本、国の 「セーフティネット住宅情報提供システム」（検
索キーワード：「セーフティネット住宅 登録事業者」）で、申請書を作成いただいて
おりますが、システムへの入力方法がわからない、煩雑といった意見があります。
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登録を希望する方
の情報について

貸主名
（法人の場合は法人名）

住 所

電話番号

ＦＡＸ

メール

物件情報について

物件名称

物件住所

戸数

床面積 ㎡ ～ ㎡

着工等年月
（（西暦）どちらか記載）

着工年月： 年 月

竣工年月： 年 月

連絡先窓口
（協議会等から連
絡させていただく
窓口）

氏名
（法人の場合は法人名・担当者名）

住所

電話番号

メール

※物件が複数ある場合は、この面をコピーしてご使用ください。

※ご記入いただきました情報は、システムへの登録など登録支援業務のみで使用させていただきます。また、業

務を行う上で、神奈川県行政書士会へ提供させていただきます（個人情報のお取扱いに同意いただける場合は

下記のチェックボックスにチェックを入れてください）。

□ 個人情報の取得・利用・提供に同意する

発行 神奈川県居住支援協議会［ ］ 令和元年９月

登録の支援をご希望の方は、下表を記入して、この面をＦＡＸ、電話又はメー
ルで連絡してください。
後日、神奈川県居住支援協議会事務局または神奈川県行政書士会から連絡をさせていただきます。

※なお、登録者は、賃貸人、サブリース事業者など賃貸借契約の当事者となる方となりますのでご留

意ください。

神奈川県居住支援協議会事務局（公益社団法人かながわ住まいまちづくり協会）

［住所］〒 横浜市中区太田町 神奈川県建設会館

［ ］ ［ ］

［ ］

［受付時間］月～金曜日（祝日を除く）９時～ 時（１２～１３時を除く）

登録支援に関するお問合せ窓口

ＦＡＸ返信先：０４５－６６４－９３５９
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国際部 ◀◀◀

国際業務相談員講習会の開催報告（ＶＯＤ）

　配信期間：２０２０年９月１８日（金）〜３０日（水）までの１３日間
　方　　式：ＶＯＤによる配信方式
　講　　師： 下川原孝司部長、笠間由美子副部長、竹中義久副部長、今村正典先生、 

宋明舜先生、金森大先生、鶴野祐二先生
　再生回数：２８３回（第一部、第二部、第三部合計）
　　
　国際部では、国際業務相談員登録に必修となっている国際業務相談員講習会を、新型コロナウイル
ス感染防止対策の観点からＶＯＤによる配信方式で開催致しました。
　はじめての試みとなり手探りでの開催となりましたが、１３日間という短い期間での配信にもかか
わらず２８３回の再生回数となり、大変多くの会員に視聴頂くことができました。また、配信期間終
了後には、ＺＯＯＭによる交流会も開催し２４名の会員にご参加いただき、国際業務に携わる会員同
士の交流を図りました。
　

「かながわ留学生支援相談会」相談員派遣の報告

　日　　時：令和２年１０月１２日（月）午前１０時〜午後３時３０分
　場　　所：日赤横浜ホール　
　主　　催：一般社団法人神奈川県専修学校各種学校協会
　共　　催：神奈川県　
　後　　援：公益財団法人かながわ国際交流財団　
　相 談 員：佐藤　大達先生、本吉　良吉先生、竹中　義久先生
　
　神奈川県内の学校に在籍する留学生に対して進学情報、就職・生活支援、在留資格や入管手続等の
様々な情報を提供し、グローバル人材支援を重点施策とする神奈川県の魅力を十分に伝えるため、昨
年に続き、一般社団法人神奈川県専修学校各種学校協会が主催する外国人留学生のための支援相談会
が上記要領で開催され、神奈川県行政書士会からは、３名の行政書士を派遣し外国人留学生の抱える
在留資格や入管手続等の問題について相談対応を致しました。　
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　　毎年７月に行われる本相談会ですが、今年は新型コロナウィルス感染症の影響で１０月まで延期
され、机と机の間隔を充分にとっての開催となりました。
　今回は各ブースにおける通常の相談対応とともに、午前の部では、神奈川県行政書士会による基調
講演：「留学生の在留資格「技術・人文知識・国際業務」への変更許可について」とその質疑応答を
行い、午後の部では、公益財団法人かながわ国際交流財団による「コロナ禍における留学生アンケー
ト調査結果」の発表が行われ、その後に専修学校・日本語学校関係者を中心に、コロナ禍における留
学生及び学校への影響・問題点・今後の課題等についての情報交換が行われました。　
　相談については、留学生参加者が例年より少なく、今回は専修学校及び日本語学校関係者からの質
問が中心となりました。　相談内容については、基調講演に関連する在留資格変更に係る質問や、上
陸制限により日本に戻れない留学生の在留資格や、帰国困難者の在留資格変更等に関する質問も寄せ
られていました。
　コロナ禍での留学生教育現場の実情を知る事ができる大変有意義な相談会でありました。

 以上　（国際部：山岸）
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研修会へのお申し込みは、ホームページからのご利用にご協力ください。

研 修 会・
講 演 会 名

〈総務部〉 研修会申込番号：下記日程欄に記載しております　

総務部主催研修会の開催について

内 容 「行政書士法及び職務上請求書の取扱いについて」
（※神奈川県行政書士会「職務上請求書の取扱いに関する規則」第３条に定める研修会となります。）

日 時
（ 予 定 ）

①　令和２年１１月２７日（金）研修会申込番号：総２０−１１
②　令和２年１２月２５日（金）研修会申込番号：総２０−１２
③　令和３年　１月２９日（金）研修会申込番号：総２１−０１
いずれも、１３：３０〜１６：００（受付：１３：００） 
　※都合のつく開催日にご参加ください。

場 所 本会　大会議室（横浜市中区山下町２番地）

講 師 総務部長　粂　智仁

費 用 無料

申 込 期 限 準備の都合上、各開催日の１週間前までに、事務局宛にお申込みください。

対 象 者
職務上請求書購入にあたっての義務研修ですので、現に職務上請求書を使用中の
会員、今後使用予定の会員で未受講の方はご参加ください。

定 員 ４０名（申し込み先着順）

備 考

会員専用ＨＰからのお申込みにご協力ください。
遅刻をされた場合、未受講となることがございますので、ご注意ください
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となる場合がございます。
受講の際は必ず会員専用ＨＰをご確認の上、ご来場ください。

切り取らずにお申込みください。
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 　申 込 書 　 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

総務部主催研修会　（　　①　　②　　③　　）に出席します。 
　　　　　　　　　　※いずれかに丸印を付けてください。

令和　　年　　　月　　　日
　研修会申込番号：総　　　−　　　 会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　
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令和２年度著作権相談員養成研修に係る 
取扱いについて（ご案内）

　例年、神奈川県行政書士会にて開催しております著作権相談員養成研修の実施につきまして、本年
度より、新型コロナウイルス感染症対策、さらなる著作権相談員制度の維持・発展を目指し、中央研
修所研修サイトにＶＯＤ研修として登載し、効果測定の受験まで中央研修所研修サイトで完結する各
会員の個人視聴における受講形態に集約、変更することとなりました。
　つきましては、令和２年１０月８日より、日本行政書士会連合会中央研修所研修サイトに登載され
た「著作権相談員養成研修」中央研修所研修サイトにて以下のカリキュラムを受講の上、考査を受講
くださいますようお願い申し上げます。

科目名 時　間 講義概要

著作権法概論① ９０分 『著作権テキスト』に沿って著作権法について。

著作権法概論② ９０分 『著作権テキスト』に沿って著作権法について。

著作権法概論③ ９０分

『著作権テキスト』に沿って著作権法ついて。
「ビジネスとして利用する場合のその他の仕組み」
（ｐ.５７−５９）に関しては適宜テキスト『裁定の
手引き』を参照してください。

裁定制度及び登録制度
（プログラム登録を含
む）について

９０分
『裁定の手引き』『登録の手引き』『プログラム登録
の手引き』に沿って講義を行います。

効果測定
１時間から
９０分程度

すべての講義を受講したうえで、システム上にて受験
してください。

　全ての講義を視聴完了した場合のみ、効果測定が受験できるようシステム化されています。また、
講義部分の視聴については繰り返し視聴可能ですが、効果測定については１回のみの回答制限となっ
ております。時間についてはシステムの都合上、無制限となっております。 

本研修会に関するお問い合わせ先
日本行政書士会連合会　研修課
Tel：０３−６４３５−７３３０
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研 修 会・
講 演 会 名

〈国際部〉 研修会申込番号：国２０−０３　

入管実務研修会「入管業務と労務」

内 容

　社会保険労務士の丸茂雅一先生をお招きして、“入管実務研修会”の開催をいたし
ます（当初本年３月５日に開催を予定するも、新型コロナウイルス感染症の影響で
延期になってしまった研修です）。
　新型コロナウイルス感染防止の観点より、集合型の研修会ではなく、オンライン
研修となります。講師の方に神奈川県行政書士会大会議室で講義を行っていただき、
その模様を、Ｚｏｏｍウェビナーを使ってライブ配信しいたします。

【第１部】講演
　外国人材の労務管理と有効な企業への支援とは？
　　　〜入管申請のための労務の基礎知識と外国人活用支援について〜
　　　　　　神奈川県社会保険労務士会　教育部　副部長
　　　　　　社会保険労務士　丸茂　雅一　先生

【第２部】トークセッション
　　外国人材活用における有効な支援を行うために
　　　社会保険労務士　丸茂雅一先生　×　
　　　　　　神奈川県行政書士会　国際部部長　行政書士　下川原孝司　先生

日 時 令和２年１２月１５日（火）午後２時〜午後５時

方 式 神奈川県行政書士会大会議室よりＺｏｏｍウェビナーによるライブ配信

講 師
神奈川県社会保険労務士会　教育研修部　副部長
　　　　　　社会保険労務士　丸茂　雅一　先生

費 用 無料

申 込 開 始
令和２年１１月２日（月）午前９時受付開始
※ 本会報発行前に申込を開始しております。既に定員に達している場合はお申込

み出来ないことが御座いますのでご了承ください。

申 込 期 限 令和２年１１月３０日（月）午後５時受付終了（定員に達し次第締め切ります。）

対 象 者 神奈川県行政書士会会員（申請取次行政書士及び申請取次届出予定者）

定 員 先着順　２００名

備 考
今回の研修はホームページからの申し込みのみとなります。（参加申込受付フォー
ム）からお申し込みください。研修会での録音・録画は一切禁止です。
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２０２０年度�
� 第１回鶴見・神港支部研修会のご報告

日　時　令和２年８月２５日（火）
　　　　１８：００〜２０：４５
場　所　Ｗｅｂ会議（Ｚｏｏｍ使用）
テーマ　 「補助金や融資制度等を活用した行政

書士が行う資金調達支援」
講　師　柴田宏之会員（鶴見・神港支部）

　新型コロナウイルスの云々などもう聞き飽き
た冒頭のあいさつは省略させていただき、世間
では新政権の下でデジタル庁発足や、運転免許
証のデジタル化など高潮のような波が押し寄せ
てきており、やれ人の話は実際に会わないと伝
わらないだとか、懇親会の飲みニケーションで
こそ大事な情報交換ができるとか、そんなこと
言っているようでは完全に取り残されてしま
う、、、のかもしれません。前置きはこのぐら
いにして、２０２０年度鶴見・神港支部第１回
支部研修会を、当支部初のＺＯＯＭによるオン
ライン研修により開催いたしました。
　当日は鶴見のミーティングルームをサテライ
トとして用意し、今回の講師である鶴見・神港
支部所属の柴田宏之会員をお招きし、「補助金
や融資制度等を活用した行政書士が行う資金調
達支援」というテーマで講義をしていただきま
した。現場では研修部スタッフ３名にてノート
パソコン３台を駆使して、Ｗｅｂ会議システム
上の訪問者の入室許可や講師のボイスチェック
等のタスクをこなし、岡田素樹会員の司会進行
により予定通り開催することができました。
　講義内容は、コロナウイルスに関連する今な
らではの補助金や給付金の制度概要、実際に柴
田会員が申請されたリアルな経験談など、受講
者の皆さんが実務で活用できるような今までに
ないスペシャルな内容となっていました。

　今回約６５名の方が参加され、途中離脱する
方もなく講義後質問者との会話もでき、オンラ
インセミナーでも充分研修会の役割を果たせる
と手応えを感じた次第です。会場への往復が省
け自宅や事務所から気軽に参加でき、自分の姿
を隠すことができるので女性はノーメイクで、
男性は短パンＴシャツで参加、なんて方もいら
したのではないでしょうか。
 （鶴見・神港支部　研修部　中西慶介）

緑支部令和２年度�
� 第１回研修会・第２回研修会のご報告

日　時　 令和２年８月２９日（土） 
１４：３０〜１６：３０

場　所　アートフォーラムあざみ野
題　目　 令和２年度第１回研修会「行政書士に

よる補助金支援業務について」
講　師　檜垣岳夫会員

　新型コロナウィルスの自粛規制などにより開
催が延期となっていた、神奈川県行政書士会緑
支部令和２年度の第１回研修会が開催されま
した。本年度の研修は、新型コロナウィルス
感染症対策として、「会場での研修」「ＹｏｕＴ
ｕｂｅでの研修動画配信」の２部立てで行って
おります。新型コロナウィルス感染症対策とし
て，「会場での研修」は、研修参加者を１８人
までに限定し、参加者には、事前に支部独自に
作成した「新型コロナウィルス感染症対策ガイ

鶴見・神港支部

緑支部
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ドライン」と「対策チェックリスト」に従い、
チェックした後、来場頂きました。着席は前後
交互に　「１テーブル１人着席」とし間隔を空
け、会場の扉・窓を一部開けた状態で換気を行
い、十分な対策の上で開催いたしました。

　本日の研修は、金融関係や神奈川県中小企業
団体中央会などでも、補助金関連のセミナーを
開催されている、補助金・助成金業務に造詣が
深い檜垣岳夫先生による「行政書士による補助
金支援業務の活用方法・申請書類作成のポイン
ト」についてお話し頂きました。特に今年は新
型コロナウィルス感染症対策の補助金も多数発
表されており、企業支援業務は社会から求めら
れる、行政書士業務のフィールドです。今回は
補助金の中でも補助金額の高い「ものづくり補
助金」を例に挙げて、補助金事業に精通した檜
垣先生ならではの、採択されやすい申請書の書
き方、ポイントそして補助金業務を行う上で、
専門家としてお客さまのために、どのようなこ
とができるか。実際の事例や記載例などを豊富
に盛り込み、即実践で活用できる内容をご説明
頂き、２時間があっという間の、内容の濃い研
修会となりました。
　最後に、講師の檜垣岳夫会員、研修部の皆さ
ま、ありがとうございました。
 （広報部　伴貴代子）

日　時　 令和２年１０月３日（土） 
１４：３０〜１６：３０

場　所　都筑公会堂　第一会議室
題　目　 令和２年度第２回研修会「行政書士に

よる相続業務について」
講　師　岡本祐樹会員

　新年度も下半期となりようやく２回目の研修
会が開催されました。緑支部ではコロナ禍の影
響で忘年会・新年会の中止が決定となりました
が、研修会は会員の自己研鑽のために必要・不
可欠な活動として催す運びとなりました。講師
は本会民事法務部長であり緑支部副会長の岡本
祐樹会員にご講義頂きました。行政書士の仕事
の大道である相続業務について、経験豊富な講
師にお教え頂けるということで新人・中堅会員
を中心に出席され、また後日配信のＹｏｕＴｕ
ｂｅ動画でも多数の会員が受講されました。

　まず、行事書士は他士業と比べて相続業務に
ついて特殊なスタンスであることを挙げられま
した。また基本である「権利義務・事実関係の
書類の作成」が我々の定められた業務である
点、職務上請求書の使用方法に注意する点は講
義の中でも何度か触れられました。そして、
「心がけること」、「相談者のパターン」、
「業務のフロー」等体験談を基にご説明して頂
きました。講師は、丁寧な傾聴・スピード感・
文書内容等とても謙虚な姿勢でお客さまに接し



行政書士 かながわ 2020.11/12 Vol.265

支 部 だ よ り

20

ており、それが信頼感を得ている様でした。そ
のせいあり、集客はご紹介が主ということで
す。「紹介されるためには一つ一つ丁寧に取り
組み大切に積み重ねる、仕事の仕方は誰かが見
ている。」という言葉にはとても説得力があり
ました。また、レジュメには参考資料として相
続を取り巻く環境を時系列表で掲載されてお
り、これは相続業務増加を期待させるものでし
た。今回の研修会によって、行政書士業務を代
表する相続業務について大変役に立ち、緑支部
会員のレベルアップに繋がったことと思いま
す。
　最後に、講師の岡本祐樹会員、研修部の皆さ
ま、ありがとうございました。
 （広報部　荻原有記）

令和２年度�
� 横浜中央支部第１回研修会報告

日　時　令和２年９月１７日（木）
　　　　１４時００分〜１７時００分
場　所　オンライン（Ｚｏｏｍを使用）
テーマ　第一部「事務所運営、顧客獲得について」
　　　　第二部「業務別相談会」
参加総数　３０名

　第１回研修会は、オンラインでの開催となり
ました。委員会内でも何度か練習を重ね、当日
を迎えた形でしたので、何とか無事に終了でき
て安堵しております。参加して頂いた皆様には
温かく見守っていただきましたこと、この場で
お礼申し上げます。
　研修内容として第一部では、例年と同じく業
歴１〜３年の会員を対象として、事前に集めた
アンケートを元に、司会者が５名のパネリスト
（先輩行政書士）にそれぞれの経験を聞いてい
く形式で進めました。

　第二部での業務別相談会では、Ｚｏｏｍのブ
レイクアウトルーム機能を使って分野別に８つ
のルームに振り分け、３〜４人で約２０分間、
業務別相談を４クール行いました。Ｚｏｏｍで
は発言が１人に限られるため、２０分では質問
時間が短く感じられたようです。今後も、リア
ル研修やオンライン研修、どちらであっても、
満足していただけるよう充実した内容を目指し
ていきたいと思います。
　研修会終了後はそのままオンライン懇親会へ
と移り、新たに参加した会員も含め、ランダム
で小分けルームに仕切り、シャッフルさせなが
ら親睦を深めることができました。他支部から
もご参加いただき、ありがとうございました。
 （研修委員　西尾理恵）

【令和２年度戸塚支部新入会員向け�
� 研修会兼オンライン懇談会】

　１０月１０日（土）１８〜２０時、懇談会を
兼ねた「新入会員向け研修会」をオンライン形
式にて開催しました。今回の研修会は、入会５
年以内の会員が優先して参加できることと、研
修会と懇親会を区切らず、軽く飲食しながら
（アルコールも可）、和気あいあいとした雰囲
気の中で先輩会員の話を聞けるように企画され
ました。

横浜中央支部

戸塚支部
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　冒頭、進行役の蛭川副支部長より、発言は司
会の指名を待って行うこと、お互いを「先生」
ではなく「さん」付けで呼ぶようにとの呼びか
けがあり、続いて、大道支部長より挨拶と乾杯
の発声がありました。
　前半１時間は、参加者全員（１４名）の自己
紹介で始まりました。今回は懇親会を兼ねた研
修会ということで、各自が用意したおつまみを
紹介し合って雰囲気を和らげたあと、新型コロ
ナウィルス感染防止対策として実践しているこ
とについて情報交換を行いました。
　後半１時間は、新入会員にとっての関心事で
ある集客方法、取扱業務の選択とスキルアッ
プ、報酬の設定や事務所の運営などについて、
新入会員と先輩会員の間で質疑応答が行われま
した。最後は当支部会員でもある水野日行連副
会長より、持続化給付金をはじめとするコロナ
関連支援業務についてお話しいただき、昨今の
状況の中で行政書士にできる社会貢献につい
て、具体的なお話しをしていただきました。
 （研修担当幹事：望月彦次）

鎌倉支部令和２年第２回研修会報告

　令和２年８月２９（土）１５時より、鎌倉芸
術館　集会室にて令和２年度第２回の鎌倉支部
研修会が行われました。他支部の支部長も会場
にてご出席いただき、ウェブ会議システムＺｏ
ｏｍでの参加を含め、参加者は合計６０名近く

になりました。

　今回の研修のテーマは、「あの日の私に耳打
ちしたい事務所運営よもやま話」です。司会進
行の早乙女和男会員から、今回の研修会も寸劇
を交えた面白くもためになる研修会であるとお
話がありました。そして、会の進行は、新人役
の田中誠支部長がベテラン先生役の中澤仁会員
の事務所を訪ねて質問するという形式で進めら
れました。安部薫会員、西脇裕子会員も加わ
り、お話はとても盛り上がりました。
　まずは第１部、新人行政書士の一番の関心事
である集客方法のお話から始まりました。中澤
仁会員からは、出来るだけたくさんの会員と挨
拶をすることが大切であると教わりました。自
分自身を売り込んで一人でも多くの会員に自分
を知ってもらうことが必要だと分かりました。
またその他の方法として、無料相談会を開催す
る方法や飛び込み営業という方法もあると教わ
りました。
　会話が進むにつれ、行政書士の業務範囲はと
ても広く、その中で自分の専門性をどのように
築いていくのか、というお話になりました。安
部薫会員からは、現在の業務内容は行政書士に
なる前から決めておられたとお話がありまし
た。愛犬家の安部薫会員は、前職でのお仕事を
されながらトリミングの資格を取得され、今は
動物法務を業務の中心としつつ、そこから関連
する補助金申請や事業計画書の作成といった分
野のお仕事もされています。
　自分の興味のある業務から展開していったた
め、あまり広報活動はしておらず、集客は紹介

鎌倉支部
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が中心であるとお話になられました。
　休憩を挟んで、第２部の報酬の決定方法につ
いてのお話に移りました。報酬額は安さを売り
にせず、最初から複雑な案件になることを想定
して、価格を決めることが大切であると教わり
ました。お客様への追加費用の請求は大変です
が、手続きが簡易に済んだ場合、お客様への還
元は簡単だからです。報酬は適正な金額にする
ことが大切であると思いました。
　第３部では、業際問題に巻き込まれてしまっ
た場合の対応方法として、①相手方に丁寧に対
応する、②他士業の専管業務には踏み込む意思
はないと説明する、そして、③自身の感情を乱
さない、の３つの基本的な心構えが大切である
と田中誠支部長から教わりました。

　その後、会場から、またＺｏｏｍで参加され
た会員からはチャットにより、質疑とそれに対
する回答がありました。そして最後は、田中誠
支部長の閉会の挨拶により、第２回目の研修会
は無事終了となりました。
　なお、研修会終了後は、同じ会場にて飲み物
で乾杯し、おつまみやお菓子をいただきながら
簡単な懇親会を行いました。コロナ禍において
感染防止対策に配慮したうえでの交流の場とな
り、先輩会員と直接お話が出来る大変有意義な
時間となりました。 （岩本善則）

寒川にて無料相談会を開催

　湘南支部は、令和２年１０月１０日（土）
に、寒川町宮山の寒川総合体育館にて無料相談
会を開催しました。
　当日は、台風の影響による大雨でした。昨年
の相談会は台風により中止となったので、今年
はどうなることかと心配でしたが、何とか開催
に漕ぎ着けました。ただ、コロナ禍も重なる
中、わざわざ相談会場まで足を運ぶ人がどれだ
けいるのか、開催後も不安で一杯でした。結局
３組５名の方が相談に来られましたが、この相
談者数は支部管内の自治体で最も人口の少ない
寒川町での相談会における例年並みの実績だっ
たので、取り敢えず一安心しました。
　今回は、新型コロナウイルス感染症対策のた
め、町より参加人数を大幅に減らすように求め
られていたので、スタッフの人数は通常の半分
程度です。相談は、受付で検温と手指のアル
コール消毒を相談者に施した後に、相談者・ス
タッフ共にマスクをした状態で行われました。
　悪条件の中わざわざお越しいただいたため
か、相談者の方々は、遺言や相続に関するご相
談にとても熱心で、中には相談時間である３０
分を倍近く超過する方も。相談後は、皆さん一
様に満足気な様子でした。
　ちなみに、相談会は成功裏に終了しました
が、コロナ禍のためスタッフによる懇親会は開
催見合わせといたしました。例年、執行部以外
の一般会員へのスタッフ募集をするので、懇親
会は執行部と一般会員との貴重な交流の場にな
ります。今回は、スタッフの人数を減らさなけ
ればならなかったので、一般会員への募集自体
が無く、交流の機会も無くなってしまいまし
た。寂しい限りです。
　なお、今回の相談会は、支部が町との関係を
今まで以上に強化している中での開催でした。

湘南支部
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例えば、８月には町長を表敬訪問し、町民相談
室用にアクリルシールド板を寄贈。これが、各
士業等による対面での町民相談が再開するきっ
かけになりました。平素より町には、相談会場
の無償提供や町の広報紙による支部活動の告知
等、様々な形でご協力をいただいております
が、こうした取り組みを通じて、支部と町との
関係がより良好になったことは間違いありませ
ん。
　町の人口は少ないので、今回のような年１回
の相談会だけでなく、支部による月１回の常設
相談の件数も少ないのですが、少数でも困って
いる方は確実にいます。コロナ禍が長引く中で
も、そういった方々にご相談していただく機会
を少しでも増やすことが、地域に根ざす支部の
大事な役割でもあるのです。
　湘南支部は、今後も、管内の寒川町・藤沢市・
茅ヶ崎市に根ざした活動を続けて参ります。

《新型コロナウイルス感染症�
� 臨時市民相談会を実施》

　令和２年９月から相模原市では、本年に入り
全世界的に感染が広がっている新型コロナウイ
ルス感染症により、影響を受けている相模原市
在住・在勤・在学の方を対象に専門の相談員に
よる臨時市民相談会を開催しております。（緑
区・中央区・南区役所ごと２日間。合計６日
間）
　今回初めて相模原市と委託契約を締結し、弁
護士、社会保険労務士と共に専門ブースで相談
員として参加することになりました。
　初日は９月２６日（土）南区役所にて開催さ
れました。
　土曜日でありながら、相模原市役所市民局局
長渡邉様がご挨拶にお見えになり、前年の台風
１９号の際の災害対応と合わせて、行政書士相
模原支部の協力に大変感謝しているとのお言葉
を頂きました。
　相談内容としては、外国人の方で自国に帰国
していた際にコロナウイルス感染症が蔓延し日
本への再入国が出来なくなり、その間借りてい
たマンションの家賃を支払うことが出来ず立ち
退きを迫られているケースのご相談がございま
した。同時に参加されていた弁護士さんへ引継
ぎを致しました。
　今回のように行政書士、弁護士、社会保険労
務士が同時に相談を受けることで相談者様はと
ても安心されたのではないかと思います。
　引き続き１０月１１月に開催を継続してい
き、お困りになっている市民の皆様の一助とな
れるよう対応していきます。

相模原支部
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《地元のＦＭ局に出演し新型コロナウイ
ルス感染症対策での行政書士の役割につ
いてＰＲしました。》

　令和２年１０月７日（水）に地元のＦＭ局
「ＦＭさがみ」にて新型コロナウイルス感染症
対策での行政書士の役割についてＰＲする機会
を頂きました。
　行政書士の業務全般についてもご案内し、新
型コロナウイルス感染症対策での行政書士の役
割では、特に持続化給付金、家賃支援給付金、
Ｇｏ Ｔｏ トラベル事業の地域共通クーポン取
扱店舗登録申請等の代理申請が行政書士のみ認
められていることをＰＲしました。
　後半はリスナーさんからの質問を受けて、苦
境にある中華料理店の方からの切実な訴えを聞
き上記のような制度があること、各種申請は代
理で行えるので市役所などに足を運ばなくても
よいことなどをお伝えいたしました。
　今後も多様な方法で市民の皆様のお役に立て
るように取り組んでいきたいと思います。
 横山正直

《令和２年度第１回�
� 平塚支部研修会報告》

　神奈川県行政書士会平塚支部第１回研修会
は、令和２年９月２６日（土）、新型コロナウ
イルス感染防止のため、初のオンライン研修に

より開催されました。ＺｏｏｍというＷＥＢ会
議アプリを通して、研修参加希望者のパソコン
やスマホに向けて配信されました。
　研修内容は、建設業許可申請は初めての方に
もわかる申請基礎知識から、経審の詳しい説
明、そして建設業法等改正まで盛りだくさんで
行われました。建設業法等改正の主なものは令
和２年１０月１日（木）から施行されるもの
で、経営業務の管理責任者要件の見直しや、相
続などで許可を受けた地位が承継された場合の
手続きなど、建設業許可に携わる行政書士なら
大変興味深いであろう内容でした。

《平塚市役所にて�
� 広報月間市民無料相談会を開催》

　令和２年１０月６日（火）午後１時〜４時ま
で、毎年恒例とさせていただいている広報月間
市民無料相談会を平塚市役所にて開催いたしま
した。昨年同様、正面入り口左側、１階多目的
ホールに受付と待合席および相談席を設けての
開催でした。今年はコロナ禍での実施となる
ため、体温測定、手指消毒、除菌対策、マス
ク着用を徹底し、相談席間も充分距離をとり
ご相談者と相談員の間にはビニールシートを
設置し万全の対策で臨みました。相談席の間
隔をあけたため、昨年より少ない席での開催
となりましたが、５組の支部相談員が市民の
方々の様々なご相談をお受けしました。ご相談
内容の内訳は、相続１２件、遺言３件、成年
後見１件、その他３件の合計１９件でした。

平塚支部
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《二宮町町民センターにて�
� 広報月間街頭無料相談会を開催》

　令和２年１０月１１日（日）午後２時〜４時
まで、二宮町町民センター（２Ａクラブ室）に
おいて広報月間街頭無料相談会を平塚市役所以
外で初めて開催いたしました。初めて開催した
二宮町での街頭無料相談会は、まだ認知も浅
かったため、来場者は少なかったのですが、行
政書士チラシの設置をご許可いただく事がで
き、また、行政書士のポスター掲示についても
二宮町とご協議いただけるようになったなど、
一定の成果もありました。

令和２年度�
� 親睦事業を開催いたしました。
１．日　時　令和２年１０月３日（土）
２．場　所　 大和市内　引地台公園 

バーベキュー場

　令和２年１０月３日（土）、大和・綾瀬支部
におきまして、大和市内引地台公園において

バーベキューを開催いたしました。
　本年は新型コロナの影響を鑑み、近隣での親
睦事業開催となりましたが、天候にも恵まれ、
広々とした公園の中での食事を楽しむことがで
きました。
　また、新入会員の方も交えながら、支部会員
間の交流も行うことができ、とても楽しく有意
義な時間を過ごすことができました。
　緑に囲まれた緩やかな時間の中での食事会と
なりましたが、心身のリフレッシュも兼ねるこ
とができ、素晴らしい親睦事業を開催できまし
た。 髙杉未来

令和２年度支部役員会開催について

令和２年度支部役員会
日時： 令和２年７月１３日（月） 

１６時００分〜１７時３０分
場所：海老名市文化会館　会議室

　令和２年７月１３日（月）に令和２年度支部
役員会を開催いたしました。
　今回は、先に開催された令和２年度定時総会
にて承認された「支部令和２年度事業計画案」
を基にして、より具体的な活動内容を決めるた
めの会議となります。
　すでに新型コロナウイルス感染拡大防止のた
めの外出自粛宣言は解除されていますが、万一
のことを考慮して、各自が対策を実施し、いわ
ゆる３密を回避するようにケアしながら会議に
臨みました。

大和・綾瀬支部

海老名・座間支部
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　会議ではまず毎年海老名・座間両市で行って
いる街頭無料相談会に関して、コロナ禍の今年
度はどのような形態で開催するかどうかを話合
いました。座間市では毎回座間市様および座間
市社会福祉協議会様が開催されているふれあい
フェスティバルに合わせて街頭相談会を開催し
ていましたが、同会そのものの開催が中止と
なったため、同様の形式での開催は諦めざるを
得ませんでした。ただ他の会場での開催が出来
るかどうかを継続課題として協議していくこと
になりました。
　一方で、海老名市街頭無料相談会は、毎年開
催場所をご提供くださるイオン海老名店様のご
了解があれば同様の形式での開催が可能とのこ
とであったため、感染症防止対策を充分に施し
た上で開催準備を進めていくことになりまし
た。（その後、１０月１７日（土）に開催する
ことが決定しました。）

　次に支部勉強会および研修会の担当決めおよ
び議題に関しての討議に入り、勉強会は８月頃
を目途にＺＯＯＭを利用したオンライン形式の
勉強会を実施することとなり、内部講師として
支部役員でもある小坂英之先生による「事業化
給付金申請」をテーマに行うこととなりました
（本勉強会は８月７日に開催済）。しかし、支
部研修会については議題が固まらなかったこと
もあり、支部長および研修会担当役員で継続協
議となりました。
　

　他に年明けの新年賀詞交換会（懇親会は実施
しない）、座間市図書館セミナーへの講師派遣
については行う方向で検討するも、開催時期の
新型コロナウイルス感染状況や主催者様の意向
を踏まえながら対応していくこととなりまし
た。

【通信員後記】この頃から神奈川県での新型コ
ロナウイルス感染者数の第２波（正式には認め
られていない）が起こりつつありました。その
後、お盆時期に向かって感染者数は増加するの
ですが、感染拡大防止と経済再生の両立の難し
さを考えなければいけない新しい日常も始まっ
たのです。 （支部通信員　石黒祐功）
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政 連 だ よ り

神奈川行政書士政治連盟

■　宏池会と語る会に出席　■

日　時　令和２年１０月５日（月）
　　　　１８：００〜

場　所　東京プリンスホテル「鳳凰の間」

　宏池会と語る会が東京プリンスホテルにて開
催されました。新型コロナウイルス感染症対策
のため、従来の立食パーティー方式でなく全員
着席形式、密を避けるためホテル内７会場に分
かれての開催となりました。開催前に岸田文雄
宏池会会長、林芳正座長、根本匠副会長が各会
場を回り挨拶されました。
　宏池会会員の金子俊平衆議院議員、大西宏幸
衆議院議員の司会の下、根本匠副会長より開会
挨拶がありました。主な来賓として、細田博之

清和政策研究会会長、二階俊博自由民主党幹事
長、竹下亘平成研究会会長、石原伸晃近未来政
治研究会会長、石破茂水月会会長、遠藤利明有
隣会代表世話人、加藤勝信内閣官房長官が出席
され、祝辞を述べられました。
　岸田文雄会長は、先に行われた自由民主党総
裁選を振り返り、「分断から協調へ」の重要性
を改めて訴え、「宏池会こそが身をもってそれ
を実践していかなければならない」と挨拶され
ました。「宏池会も新たな時代に向けて進化し
ていくことが求められている」と述べ、政治勢
力の結集を訴えました。
　１０００名以上の支援者が出席し、７会場は
立ち見が出るほど、満席となり、とても盛大な
会となりました。

（写真左から）根本匠宏池会副会長、
林芳正座長、岸田文雄会長

岸田文雄宏池会会長
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鈴木馨祐衆議院議員 麻生太郎副総理・財務大臣

■　鈴木馨祐衆議院議員を励ます横浜経済人の集いに出席　■

日　時　令和２年１０月８日（木）
　　　　１８：３０〜

場　所　ロイヤルホールヨコハマ
　　　　「ヴェルサイユ」

　鈴木馨祐衆議院議員を励ます横浜経済人の集
いが開催されました。昨年に引き続き第２回目
の開催となり、地元横浜を中心に多くの経済人
が出席しました。
　主な発起人として岩崎幸雄岩崎学園名誉理事
長、川本守彦川本工業株式会社代表取締役、野
本弘文東急グループ代表等が出席し、代表して
馨友会幹事長である川本守彦氏より開会の挨拶
がありました。次に菅義偉内閣総理大臣のビデ
オメッセージが披露されました。
　主な議員発起人として、麻生太郎副総理・財
務大臣、小此木八郎国家公安委員会委員長・内
閣府特命担当大臣、松本純衆議院議員、坂井学
内閣官房副長官（代理）、島村大参議院議員、

中西健治財務副大臣（代理）、三原じゅん子厚
生労働副大臣（代理）嶋村ただし神奈川県議会
議長等が出席され、小此木八郎国家公安委員会
委員長・内閣府特命担当大臣、松本純衆議院議
員、嶋村ただし神奈川県議会議長より挨拶があ
りました。
　この度、自由民主党財務金融部会長に就任し
た鈴木馨祐衆議院議員より挨拶があり、謝辞と
ともにコロナ禍における経済政策やこれからの
社会情勢の変化に対応していく必要性を訴えま
した。
　続いて、麻生太郎副総理・財務大臣による基
調講演が行われ、会場は大いに盛り上がりまし
た。最後に後援会会長からも挨拶があり、来る
べき衆議院議員選挙に向け、出席者に支援を求
めました。
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　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。

■　神政連ホームページ「会員のページ」について　■

リニューアルした日本行政書士政治連盟のホームページ（http://www.gyoseiren.jp/）
も併せてご覧ください。

■　令和２年横浜市長　林文子さんを励ます会に出席　■

日　時　令和２年１０月２３日（金）
　　　　１８：００〜

場　所　ロイヤルホールヨコハマ
　　　　「ヴェルサイユ」

　横浜市長林文子さんを励ます会が開催されま
した。株式会社崎陽軒野並直文取締役社長より
開会の挨拶がありました。
　林市長からは、挨拶の冒頭、市の行っている
新型コロナウイルス感染症対策、経済対策につ
いての報告がありました。
　横浜市で昨年開催されたラグビーワールド
カップ、横浜ハンマーヘッド開業、令和２年３
月の横浜北西線開通について、感謝を述べると
ともにその実績を説明しました。また、都市の

活性化につなげるため、新たな文化芸術の魅力
を発信する劇場（オペラハウス）の整備をし、
アフターコロナの「心の復興」を目指すと訴え
ました。約６００名の支援者が３会場に分かれ
出席し、盛大な会となりました。

林文子横浜市長
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　秋らしい晴天に恵まれた９月３０日（水）、港
町ヨコハマの歴史的建造物である「横浜市開港記
念会館講堂」において、第１１期定時社員総会が
開催されました。新型コロナウイルス感染対策と
して、密を避ける為、会員にはできる限り来場を
控えていただく様に事前アナウンスをし、受付で
は体温測定を行う等、異例とも言える会の設えと
なりました。海外の教会を彷彿とさせるエキゾ
チックで重厚な高い天井、開け放した大きな洋窓
のおかげで十分な換気と間隔を保って着席しまし
た。

　総会に先駆けて「コスモス設立２０周年記念論
文」の受賞者に田後支部長より賞状が手渡され、
各受賞者より喜びの言葉を頂きました。支部長
は、受賞者を労うとともに、行政書士が論文を外
部に発表する場が極めて少ない中、２０周年事業
としての論文募集はとても重要な機会であると話
されました。
　会場設営の為の休憩をはさみ、船の汽笛が聞こ
える中、平野副支部長の開会の言葉を皮切りに、
総会が開始されました。物故会員への黙とうに続
いて、田後支部長の挨拶では、かねて日行連・行
政書士制度調査室から総務省自治行政局行政課へ
提出していた「行政書士および行政書士法人の業
務範囲についての質問」に対して口頭での回答が
あり、端的に言うと、「成年後見（財産管理およ
び身上監護）」は、行政書士および行政書士法人
の業務であることのお墨付きをいただいたことは
嬉しいニュースであり、本来の目標である省令へ
の明記について引き続き働きかけていくとのお話
がありました。（詳細は「日本行政１０月号」に
掲載）

　第１０期活動報告、第１１期事業計画は以下の
通りです。（一部抜粋・詳細は議案書参照）

　井出副支部長「行政書士会および行政との相互
コミュニケーションにより良好な信頼関係を築く
ことができた」
　蛭川研修委員長「集合研修の全面中止、郵送に
よる効果測定実施など、対応方法の変更を余儀な
くされ、会員の皆様にはお手数をお掛けした」
　瀧口広報渉外委員長「デジタル化を考えて会員
向け・一般向けＨＰの改正を検討していく」
　池田業務相談委員長「２０周年事業の一環とし
て、現在のところ４地区で一斉無料相談会の計画
がある。今年は大切な年なので、引き続き取り組
みを強化していく」
　また、幹事１名の欠員補充が行われ、塚田和久
会員（横浜中地区）が選任されました。総会終了
後に開催された幹事会において、塚田幹事は業務
管理委員長に選任されました。

　節目としての大切な年に、新型コロナウイルス
という未曽有の禍に遭い、当たり前の毎日が続く
事が全く保証されないことを思い知らされまし
た。被後見人との面談が制限されるなど、業務に
支障を来たしている会員も多い中、歴史に残る特
別な総会であったように思いました。
� （広報渉外委員会　西脇裕子）

かなさぽ第１１期定時社員総会報告

か な さ ぽ 便 り



行政書士 かながわ 2020.11/12 Vol.265

か な さ ぽ 便 り

31

　かなさぽでは、２０周年を記念し、論文を募集
しました。本来は２０周年記念イベントで入賞者
を発表し、表彰する予定でしたが、コロナ対策で
イベントが中止となったため、かなさぽの総会の
冒頭に表彰式を行いました。
　受賞者の皆さんをそのコメントとともにご紹介
いたします。

喜びの声

�入　　賞� 宮川導子�さん

　この度は、入賞をさせていただきどうもありが
とうございます。平成１６年にはじめて後見人を
受任してから今まで、多くの被後見人の方、その
ご家族の方に関わらせていただきました。この
間、国や地域での成年後見制度の運用もかわって
きました。この度の論文は、今まで私が成年後見
制度に参画させていただく中で感じてきたことを
率直に書いたものですが、自分自身の業務を振り
返るよい機会にもなりました。今後とも成年後見
制度の発展に真摯に取り組んでいこうと思いま
す。� （横浜中地区）

�佳　　作� 秋元美里�さん

　知的障害のある娘が生まれて不安な気持ちでい
るときに渡部伸先生の著書を読み勇気づけられ、
試験だけ受けて眠らせていた行政書士登録をし、
同期入会の先生に誘われてコスモスに入会しまし
た。去年初めて法定後見を受任し、日々勉強する
ことばかり、先輩の先生方にご相談させていただ
きながらヨチヨチ歩いています。私が成年後見に
真摯に取り組むことが、私自身と家族にとっての
安心につながると思っています。これからも歴史
あるかなさぽの行政書士の名にふさわしい活動が
できるよう努力して参ります。ご指導のほどお願
い申し上げます。� （横浜湘南地区）

（左から）秋元さん、宮川さん、�
田後支部長、澁谷さん、高木さん

�佳　　作� 澁谷智子�さん

　『任意後見制度というものがあるそうですが、
どのようにして利用できるのですか？』コスモス
成年後見サポートセンター電話相談では、このよ
うなお問合せを頂くことがあります。電話相談員
として任意後見制度の説明をしながら、今後はさ
らにご相談者の要望に寄り添った身近な制度にし
ていくべきではないかとの思いが強くなりまし
た。今回、『利用者が望む任意後見制度とは』を
書く機会を頂いたことを有難く感じています。
� （横浜中地区）

�佳　　作� 髙木耐子�さん

　「利用者が望む後見人とは」について私なりの
考察をしました。事実行為については、ご異論も
あると存じますが、一つの意見としてご容赦願い
ます。居住用不動産の処分など本人の意思と現実
のはざまで悩んでいます。これが利用者の望むか
たちなのか、これでいいのかと迷いながらの活動
です。今回の受賞は過分ながら励みになりまし
た。また、コスモス会員ならでの強みを生かした
皆様のご健闘をお祈りします。� （横浜南地区）

♦�入賞作は、かなさぽホームページでご覧いただ
けます。

２０周年記念論文入賞者発表
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神奈川建行協だより

　この度の新型コロナウイルス感染症に罹患された方々に、心よりお見舞い申し上げます。また、感染
拡大の防止にご尽力されている医療関係者の皆さまに、心から感謝申し上げます。
　このコロナ禍が一日も早く収まることを祈念するとともに、神奈川建行協会員の皆さまとも元気にお
会いできる日を心待ちにしています。

　神奈川建行協　　代表　小関　典明

■建設業法一部改正による新様式
　令和２年１０月１日から建設業法の一部改正が施行され、国土交通省の建設業許可事務ガイドライン
も更新がされております。許可要件の変更に伴い、申請書の様式が一部変更・追加されておりますの
で、申請の際はご注意ください。

　【変更された様式（一部）】
　　第六号（誓約書）、第七号（常勤役員等（経営業務の管理責任者等）証明書）
　【追加された様式（一部）】
　　第二十二号の五（譲渡及び譲受け認可申請書）、第二十二号の十（相続認可申請書）

　なお、都道府県によっては旧様式でも訂正等で対応する場合があるとの情報があります。また、記載
要領については手引き改訂に至っていない行政庁が見受けられるので、各申請先の行政庁のｗｅｂサイ
トをご確認ください。

■定期研修会および公開研修会の映像収録について
　新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策のため、当会
では定期研修の対面開催を断念し、第１回定期研修会は８月
２９日にビデオ収録を行いました。第２回定期研修会について
も１０月２４日にビデオ収録を行っておりますが、本会の通信
環境を検証し、ｚｏｏｍ等を利用したリモート開催も引き続き
検討しております。
　秋の公開研修会については、定期研修会同様にビデオ収録を
行いました。東京会の塩田英治先生をお招きし、建設業法改正
についてご講義いただきました。参加申込みいただいた先生に
は、ＹｏｕＴｕｂｅのＵＲＬを共有させていただきました。

＜神奈川建行協とは？＞
　私たちは『建設業関連業務』を中心に活動する、神奈川県行政書士会に
所属する行政書士の任意団体です。定期研修会を偶数月に行うほか、会員
外の方にもご参加頂ける公開研修会を年二回（春・秋）、基調講演（夏の
特別研修会）などを行っております。建設業者の皆様の業績向上に寄与す
るため、入札その他までアドバイスできるプロフェッショナル集団となる
べく、会員一同日々励んでおります。

お問い合わせは事務局まで↓↓
《神奈川建行協事務局》　〒２３１−００１４ 

横浜市中区常盤町３−２７−３−３０２　行政書士こばやし法務事務所内
mail : kanaken_contact@googlegroups.com（須田記）

★神奈川建行協
Facebookページ

Facebook内で「神奈
川建行協」と検索する

か、こちらから↓
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「もんじゅの会」
「もんじゅの会　令和２年１２月勉強会」Z ｏｏｍ開催
1．日　時　 令和２年１２月１８日（金） 

１６：００〜１６：３０
2．会　場　Zｏｏｍ（インターネットミーティング）
3．科　目　 「行政書士とインサイドセールス」（仮題）
4．講　師　浅川真一
5．会　費　無料
6．申込先　 https://ggn2019.com/blog/　に掲載いた

します。
7．連絡先　 もんじゅの会事務局 

E-mail　monjyu2018@gmail.com

「もんじゅの会　令和３年１月勉強会」Zｏｏｍ開催
1．日　時　 令和３年１月２０日（水） 

１６：００〜１６：３０
2．会　場　Zｏｏｍ（インターネットミーティング）
3．科　目　 「行政書士が取り組むべき業務」（仮題）
4．講　師　浅川真一
5．会　費　無料
6．申込先　 https://ggn2019.com/blog/　に掲載いた

します。
7．連絡先　 もんじゅの会事務局 

E-mail　monjyu2018@gmail.com

「てるてる塾」

新型コロナウイルス、感染者の増加に伴う、てるてる
塾研修会、再開について

　てるてる塾では、新型コロナウイルス感染者の増加
を踏まえ、再開の時期・開催方法（ｚｏｏｍ等を利用
した、電網てるてる塾の開催を含め）を、慎重に検討
しています。
　再開は、早くても令和３年１月以降になる見込みで
すが、詳細が決まりましたら、てるてる塾ホームペー
ジ等でお知らせいたしますので、よろしくお願いいた
します。

連絡先： てるてる塾事務局　行政書士　小川恵一 
横浜市南区弘明寺町字前田１８５−１８ 
ＴＥＬ：０４５（７１３）９２３７ 
ＦＡＸ：０４５（３０６）５７７６ 
ホームページ：https://teruterujyuku.com/

● 任意団体勉強会のごあんない●

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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「交通事故実務研究会第２１２〜２１5回研修会」
「交通事故実務研究会第２１２回研修会」
１．日　時　２０２０年１２月１２日（土）１４：３０〜１７：００
２．会　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資料代　１，０００円
６．申込先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．その他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２１３回研修会」
１．日　時　２０２１年１月９日（土）１４：３０〜１７：００
２．会　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資料代　１，０００円
６．申込先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．その他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２１４回研修会」
１．日　時　２０２１年２月６日（土）１４：３０〜１７：００（予定）
２．会　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資料代　１，０００円
６．申込先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．その他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２１５回研修会」
１．日　時　２０２１年３月６日（土）１４：３０〜１７：００（予定）
２．会　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資料代　１，０００円
６．申込先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．その他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

● 任意団体勉強会のごあんない●

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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矢島　信治さん
① 令和2年8月1日
② アミターバ国際行政書士事務所
③ 川崎市中原区宮内3丁目10番20号
④ 090-6950-3584
⑥ amitabha@f04.itscom.net

や じ ま 　   の ぶ は る

小泉　和久さん
① 令和2年8月1日
② 小泉和久行政書士事務所
③ 横浜市戸塚区南舞岡三丁目23番15号
④ 045-438-9387
⑤ 045-438-9387
⑥ kazuhisakoizumi0707@docomo.ne.jp

こ い ず み  　  か ず ひ さ

星　牧人さん
① 令和2年8月1日
② 行政書士法人ＴＯＴＡＬ横浜事務所
③ 横浜市西区北幸1丁目11番15号横浜ＳＴビル８階
④ 045-900-9031
⑤ 045-323-0216
⑨ http://total-gyousei.com
⑪ 医療法人設立許認可申請

ほ し  　  ま き と

谷川　桃子さん
① 令和2年8月1日
② アニマリア行政書士法務事務所
③ 川崎市川崎区出来野6番3号
④ 090-6348-0711
⑥ animalia.laas@gmail.com
⑦ 27才
⑧ O型　おとめ座
⑪ ペットのための信託契約
⑫ 紅茶
⑬ お酒
⑭ よろしくお願いします。

た に か わ  　  も も こ

麻績　敏明さん
① 令和2年8月1日
② 行政書士法人山田合同事務所
③ 横浜市西区北幸1丁目11番15号
　 横浜ＳＴビル18階
④ 045-311-1141
⑤ 045-311-1140

 お 　 み 　 　  と し あ き

石川愛一郎さん
① 令和2年8月1日
② 行政書士法人ＬＲパートナーズ
③ 川崎市高津区久本3-3-14
　 エルアールビル４Ｆ
　 税理士法人ＬＲパートナーズ内
④ 044-811-1247
⑤ 044-811-1212
⑥ a-ishikawa@lrm.co.jp

い し か わ あ い い ち ろ う
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藤原　興一さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

ふ じ わ ら 　   こ う い ち

堀井　政征さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

ほ り い  　  ま さ ゆ き

福岡　玲奈さん
② 行政書士事務所リリー
④ 0463-83-5113
⑤ 0463-83-5114

ふ く お か  　  れ い な

金原　紀夫さん
① 令和2年8月15日
② かねはら行政書士事務所
③ 横浜市戸塚区鳥が丘9番地8
④ 045-382-9355
⑤ 045-382-9355
⑦ 59才
⑧ B型　いて座
⑨ (これから作ります)
⑩ 会社員
⑪ 相続業務全般、法人等設立業務全般
⑫ めん類、肉類、ビール
⑬ ビートルズを聴く！
⑭ 金融機関の相続手続きに強い補助者がおります。
　 何かござましたらお声掛けください。

か ね は ら  　  の り お

亀岡　辰男さん
① 令和2年8月15日
② 亀岡辰男行政書士事務所
③ 横浜市緑区鴨居一丁目14番1-808号
④ 045-935-5880
⑤ 045-935-5880
⑥ bb8385kamoi@r.sea.sannet.ne.jp

か め お か  　  た つ お

湯澤　亮さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

ゆ ざ わ    り ょ う

松本　さやさん
① 令和2年8月15日
② ウォーターリリー行政書士事務所

ま つ も と  

飯出　昌二さん
① 令和2年8月15日
② つきみ野行政書士事務所
③ 大和市つきみ野一丁目1番地7
　 エンゼルシーズンフォートつきみ野４０６号
④ 090-8595-8438
⑥ iide@tsukimino-gyosei.com
⑦ 59才
⑧ O型　いて座
⑨ http://tsukimino-gyosei.com
⑪ 農地転用申請
⑫ 枝豆、ビール
⑬ ウォーキング
⑭ 何でも挑戦していきます。

い い で 　   し ょ う じ
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竹門　宏樹さん
① 令和2年8月15日
② たけもん行政書士事務所
③ 座間市相模が丘4-27-17
　 レモンハウス101号室
④ 090-1655-7693
⑥ takemon.mail@gmail.com
⑦ 56才
⑧ O型　てんびん座
⑩ Yes
⑫ 中華料理
⑬ 武術　けいこ
⑭ まじめに一生懸命

た け も ん 　   ひ ろ き

竹原　将英さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

た け は ら  　  ま さ ひ で

東園　健一さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

ひがしぞの  　  け ん い ち

遠藤　隆久さん
① 令和2年8月15日
② 行政書士えんどう事務所
③ 藤沢市高倉971番地の24
④ 0466-21-8664
⑤ 0466-21-8446
⑥ info@endojimusho.com
⑨ https://endojimusho.com
⑭ よろしくお願いいたします

え ん ど う   　 た か ひ さ

髙橋　茂久さん
① 令和2年8月15日
② ファーイースト行政書士事務所
③ 平塚市宮の前1-6-5F
④ 0463-25-6484
⑤ 0463-25-6485
⑥ takahashi@fec-tax.jp

た か は し  　  し げ ひ さ

園田　誠一さん
① 令和2年8月15日
② 園田行政書士事務所
③ 平塚市明石町24-25-313
④ 0463-51-6279
⑤ 0463-51-6279
⑥ sondyreiwa1@ybb.ne.jp
⑩ 税理士

そ の だ  　  せ い い ち

房　浩次さん
① 令和2年8月15日
② 湘南経営行政書士事務所
③ 藤沢市南藤沢11番地4
　 メゾンド南藤沢501
④ 0466-54-9648
⑤ 0466-54-9752
⑦ 42才
⑩ 税理士、ＡＦＰ
⑪ 医療法人設立等医療関係の行政書士業務

ふ さ  　  こ う じ

門　裕之さん
① 令和2年9月1日
② 門裕之行政書士事務所
③ 秦野市羽根565番地の1
④ 0463-75-3830
⑤ 0463-75-3831

か ど  　  ひ ろ ゆ き
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岡本　健太さん
② 岡本行政書士事務所
③ 藤沢市本鵠沼2-3-26-103
④ 050-3588-4266
⑤ 050-3588-4266
⑥ ok@shikin-low.com
⑦ 38才
⑧ Ａ型　さそり座
⑨ http://shinkin-law.com
⑩ 経営コンサルタント
⑪ 補助金、建設業の財務コンサルティング、経営事項審査対策
⑫ 焼肉
⑬ ジムに行く
⑭ 神奈川県庁で補助金審査、許認可をやってきました経験を
　 活かして頑張ります。

お か も と  　  け ん た

五十嵐康成さん
① 令和2年9月1日
② いからしやすなり行政書士事務所
③ 横浜市旭区上白根二丁目25番18号
④ 045-453-8769
⑤ 050-1537-1859
⑦ 49才
⑧ ＡＢ型　みずがめ座
⑩ 司法書士
⑭ よろしくお願いいたします。

い か ら し や す な り

小山田大和さん
① 令和2年9月1日
② 小山田大和行政書士事務所
③ 足柄上郡松田町寄4635番地
④ 0465-20-3799
⑤ 0465-20-3799
⑥ suzu@air.ocn.ne.jp
⑦ 41才
⑧ B型　おとめ座
⑨ http://odawarakanagote-farm.com
⑩ 農業、自然エネルギー（環境）コンサル、会社経営
⑪ 農地転用
⑫ トマト
⑬ 散歩、歴史に関する本・映像を見る
⑭ 誠実かつ丁寧に一期一会を大切にします。

お や ま だ や ま と

高柳　麻紀さん
① 令和2年9月1日
② 高柳麻紀行政書士事務所
③ 横浜市緑区白山2-4-19
　 マイキャッスル横浜白山802
⑥ toc0528maki@gmail.com
⑧ Ｏ型　ふたご座
⑨ https://makigyousei.com
⑪ 建設許可、補助金、遺言・相続
⑫ ワイン、長芋
⑬ お酒を飲むこと
⑭ お酒が好きです。人見知りしません！

たかやなぎ 　 　  ま  き

時川　和徳さん
① 令和2年9月15日
② 行政書士法人オーシャン
③ 横浜市西区高島2-14-17クレアトール横浜ビル5階
④ 045-548-9172
⑤ 045-548-9173

と き か わ  　  か ず の り

熱海麻紀子さん
① 令和2年9月15日
② あつみ行政書士事務所
③ 横浜市鶴見区東寺尾北台14番24号
④ 045-581-6267
⑤ 045-345-4472
⑥ makiko.atsumi@outlook.jp

あ つ み  ま き こ

岩本　隆一さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

い わ も と  　 り ゅ う い ち

廣崎　英子さん
⑩ 税理士
⑬ ランニング
⑭ 地域の皆様に貢献できる行政書士を
　 見座します。

ひ ろ さ き  　  え い こ
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（令和２年９月３０日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 ３０７０名

２　異動状況
令和２年８月１日から２年９月３０日まで
　（１）入会　　　　　　３３名

　（２）退会　　　　　　２０名

３　退会者
令和２年８月１日から２年９月３０日まで
川崎南	 支部	 起田　桂志
川崎北	 支部	 河合　康夫
川崎北	 支部	 廣瀬　泰教
川崎北	 支部	 内田　芳久
川崎北	 支部	 志村　洋平
鶴見・神港	 支部	 鈴木　國昭
緑	 支部	 影近　英孝
緑	 支部	 吉多　徳晃
緑	 支部	 竹澤　正格
横浜中央	 支部	 五十嵐晴彦
磯子・金沢	 支部	 長澤　直和
磯子・金沢	 支部	 植原　秀美
湘南	 支部	 鈴木　宏哉
相模原	 支部	 宮﨑　秀夫
厚木	 支部	 鈴木　喜勝
秦野・伊勢原	 支部	 星　　武志
小田原	 支部	 後藤　　隆
小田原	 支部	 林　　祐志
大和・綾瀬	 支部	 島倉　勝久
海老名・座間	 支部	 大澤　孝江

４　入会者
（１）令和２年８月１日入会
川崎南	 支部	 谷川　桃子
川崎北	 支部	 矢島　信治
川崎北	 支部	 石川　愛一郎
川崎北	 支部	 堀井　政征
横浜中央	 支部	 星　牧人
横浜中央	 支部	 麻績　敏明
横浜中央	 支部	 藤原　興一
戸塚	 支部	 小泉　和久
鎌倉	 支部	 髙橋　周子

（２）令和２年８月１５日入会		
鶴見・神港	 支部	 竹原　将英
緑	 支部	 亀岡　辰男
横浜中央	 支部	 東園　健一
南・港南	 支部	 湯澤　亮
南・港南	 支部	 松本　さや
戸塚	 支部	 金原　紀夫
湘南	 支部	 遠藤　隆久
湘南	 支部	 房　浩次
平塚	 支部	 髙橋　茂久
平塚	 支部	 園田　誠一
秦野・伊勢原	 支部	 福岡　玲奈
大和・綾瀬	 支部	 飯出　昌二
海老名・座間	 支部	 竹門　宏樹

（３）令和２年９月１日入会	 	
緑	 支部	 高柳　麻紀
旭	 支部	 五十嵐　康成
湘南	 支部	 岡本　健太
秦野・伊勢原	 支部	 門　裕之
小田原	 支部	 小山田　大和

（４）令和２年９月１５日入会		
川崎北	 支部	 野口　隆一
鶴見・神港	 支部	 熱海　麻紀子
横浜中央	 支部	 時川　和徳
横浜中央	 支部	 岩本　隆一
横浜中央	 支部	 廣崎　英子
厚木	 支部	 馬場　芳夫
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事 務 局 日 誌
令和２年８月
日 曜 行　　　　　　　事
1 土

2 日

3 月

4 火 綱紀委員会、申請取次委員会

5 水 正副会長会・部長会

6 木 民事法務部主催研修会撮影、国際部会

7 金

8 土

9 日

10 月 山の日

11 火 苦情処理委員会、ＡＤＲ小委員会

12 水

13 木

14 金 企画部担当者会議・セーフティーネット事業

15 土

16 日

17 月 特定行政書士法定研修会

18 火 研修部会

19 水 運輸警察部会

20 木 国際業務相談員講習会収録

21 金 暴力団等排除対策本部会議、建設環境部会、
企画部セーフティーネット事業

22 土

23 日

24 月 企画部Web会議テスト

25 火 第一回研修部テキスト編集会議、
企画部セーフティーネット事業

26 水 正副会長会・理事会　

27 木 法規監察部会、企画部Web会議テスト

28 金 登録証交付式、総務部主催研修会、
総務部会、広報部会、企画部会

29 土

30 日

31 月 支部長会

令和２年９月
日 曜 行　　　　　　　事
1 火

2 水 行政書士試験会場下見、
企画部セーフティーネット事業

3 木 特定行政書士法定研修会

4 金 広報部校正作業

5 土

6 日

7 月 研修部会

8 火 綱紀委員会、苦情処理委員会、
申請取次委員会、広報部校正作業

9 水 正副会長会・部長会（全）

10 木

11 金 ADR運営委員会、
特定行政書士検討WG会議

12 土

13 日

14 月 企画部会

15 火 国際業務相談員講習会収録、
苦情処理委員会、国際部会

16 水 民事法務部会

17 木 企画部セーフティーネット事業

18 金 企画部セーフティーネット事業、
苦情処理委員会、法規監察部会

19 土 ADR調停人候補者養成研修会

20 日

21 月 敬老の日

22 火 秋分の日

23 水 正副会長会、理事会

24 木 第２回研修部テキスト編集会議、
企画部Web会議テスト、建設環境部

25 金

26 土

27 日

28 月 登録証交付式、総務部主催研修会、
総務部会、広報部会、企画部会

29 火 企画部セーフティーネット事業、
企画部Web会議テスト

30 水 広報部来客対応
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（word等のファイル）にてお願い致します。

　朝夜の気温が下がってきて冬の気配を

感じるようになりましたが、今年は季節

をほとんど感じない一年だったなと思い

ます。来年はそうならなければ良いなと

思いつつ、早いものでもう年の瀬が近づ

いて参りました。皆様、良いお年をお迎えください。

 （齋藤）

　ソーシャルディスタンスや働き方改革、コロナと共存

等と今までと同じでは少し問題となる風潮となっており

ます。マスクの仕方一つで争いが起こるという嘆かわし

い現状もありますが、ＧＯ ＴＯ－－を上手に生活に取り

入れ余裕も大事にしたいところです。そして利用に関し

ては、常識の範囲でということも忘れずにー。 （森）

　秋も深まり、例年であればこれからは忘年会、クリス

マスなどイベント目白押しの季節ですね。でも、今年は

例年と違い我慢我慢。しかし…下を向けばギンナンが、

上を向けばイチョウやもみじ、プラタナスや南京ハゼな

ど、紅葉の綺麗な葉が例年と変わらず見られる楽しい季

節。いつもは忙しなくすぎるこの季節を、丁寧に大切に

過ごしたいと思います。 （星野）

　８年も続いた安倍内閣から菅内閣になって、「脱ハン

コ」に注目が……　初めて車を買うときに慌てて「実

印」なるものを作ってみた。初めて公正証書遺言に証人

になったときも「実印」が大活躍。日々の書類仕事も押

印が不可欠。申請書類に職印を押印したときは達成感

も。この作業がなくなるのはちょっと淋しい。「ハンコ」

って無駄？いろんな思い出があるんだけど。 （三輪）

　今号が今年最後の会報の発行となります。それにして

も今年１年は、特別な１年となりました。ソーシャルデ

ィスタンス、ステイホーム、３密、テレワーク、新しい

生活様式、ＧｏＴｏなんちゃら。いろいろな言葉が巷を

跋扈しましたが、早く、いつもの日常が戻ってきてくれ

ることを願ってやみません。来年は少しでもいい年にな

りますように。 （那住）

　年を追うごとに１年が加速度的に早く終わっていく感

じです。今年はコロナの影響により、みんなで忘年会を

楽しむことも難しいので、お酒が好きな私にとっては寂

しい年の瀬です。でも医療関係者の方々のご努力を思う

と、今年は我慢しようとおもいます。そういえばインフ

ル予防接種をまだ受けていませんでした。近々に受けよ

うと思います。会員のみなさまもこの冬は特にお体をお

大事になさってください。 （庄司）

尚、「支部だより」に関しては、各支部1ページ以内（写真も含む）のご投稿でお願い致します。
文・写真→電子データをメールにて受付




